

2. Adanya tingkah laku yang membentuk jarimah, baik berupa perbuatan-perbuatan nyata atau tidak berbuat, unsur ini biasanya disebut unsur materiel (rukun maddi).
3. Orang yang melakukan perbuatan pidana adalah orang mukallaf, yaitu orang yang dapat dimintai pertanggungjawaban terhadap jarimah yang dilakukan, unsur ini biasa disebut dengan unsur moril (rukun abadi).

Ketiga unsur tersebut tidak dapat dikurangi, harus terpenuhi seluruhnya, Apabila salah satu unsur tidak terpenuhi, maka pelaku tindak pidana tidak dapat dijatuhkan hukuman.

Di samping unsur umum pada setiap jarimah juga terdapat adanya unsur-unsur khusus untuk dapat dijatuhkan hukuman, seperti pengambilan dengan sembunyi-sembunyi pada jarimah pencurian.

Perbedaan antara unsur umum dengan unsur khusus adalah kalau unsur umum pada setiap jarimah sama sebagaimana tersebut di atas, akan tetapi pada unsur khusus dapat berbeda-beda jumlah dan macamnya menurut perbedaan jarimah tersebut.

Di kalangan fuqaha biasanya dalam membicarakan mengenai unsur umum dan unsur khusus dipersatukan yaitu ketika membicarakan satu persatu dari sesuatu jarimah.

tertentu kepada suami sebagai pemimpin rumah tangga kebaikan, keharmonisan dan keamanan keluarga.

Dalam Islam juga membatasi hak-hak tersebut untuk menghindari perlakuan yang sewenang-wenang dari suami. Sebab bagaimanapun juga perasaan keadilan dan kemanusiaan tidak membenarkan adanya perlakuan yang tidak senonoh antara suami terhadap isteri, apalagi wanita baik secara fisik maupun mental relatif lebih lemah dari laki-laki.

Untuk pengajaran terhadap anak-anak di bawah umur diberikan oleh orang tuanya, guru, pelatih pekerjaan, kakek atau washinya, Seorang ibu bisa memberikan pengajaran, jika suaminya bepergian atau ia jadi washi atau menjadi pemeliharanya (Ahmad Hanafi, 1990 :230).

Bagi orang-orang tersebut boleh melakukan pengajaran atau memukul sepanjang tidak melampaui batas-batas yang ditetapkan oleh Syara', sehingga pengajaran tersebut terbebas dari pengenaan hukuman.

3. Pengobatan (taṭbib)

Pada dasarnya mempelajari ilmu kedokteran merupakan kewajiban kifayah, apabila tidak ada orang yang mempelajarinya menjadi wajib ain bagi yang ada. Kepentingan akan ilmu kedokteran dan dokter adalah untuk kepentingan masyarakat, oleh karena itu dalam

negeri lawan yang berada di negerinya sendiri atau berada di negeri Islam dengan mendapat janji keamanan, tetapi masa perjanjian tersebut telah habis.

Para fuqaha sepakat bahwa jiwa orang harbi tidak dilindungi, oleh karena itu apabila ia dibunuh atau dianiaya oleh orang lain, maka perbuatan tersebut tidak dilarang, akan tetapi dalam keadaan tertentu pelakunya bisa dihukum, karena perbuatannya membelakangi wewenang pemerintah atau main hakim sendiri.

b. Orang murtad

Hapusnya jaminan keselamatan jiwa bagi orang murtad adalah karena Islamlah yang menjadi dasar adanya keselamatan jiwa tersebut. Setelah meninggalkan Islam, maka dasar tersebut menjadi hilang dan jiwanya tidak terlindungi lagi. Kedudukan orang murtad dalam Syari'at Islam adalah sebagai orang yang tidak terlindungi jiwanya, maka apabila ia dibunuh oleh orang lain, maka perbuatannya itu tidak dianggap sebagai pembunuhan sengaja, apabila orang murtad tersebut sudah disuruh untuk bertaubat dan masuk Islam.

c. Zina muḥṣan

Di dalam Syari'at Islam pelaku zina muḥṣan hukumannya adalah dirajam sampai mati, oleh karena itu pelaku zina muḥṣan jiwanya tidak terlindungi.

gi pilihan untuk usaha menghindari paksaan kecuali berbuat menurut kehendak si pemaksa. Paksaan ini disebut juga dengan paksaan mutlak atau paksaan mulji.

2). paksaan relatif

Paksaan relatif dalam istilah hukum pidana Islam disebut juga dengan (أكره غير ملجئ) yaitu daya paksa yang menghilangkan kerelaan akan tetapi tidak merusak pilihan, dan juga tidak sampai mengancam jiwa. Paksaan relatif ini berkisar pada masalah jual beli, sewa menyewa atau yang berhubungan dengan masalah mu'amalah lainnya. Orang yang dalam keadaan paksaan relatif ini dimungkinkan masih bisa memilih dua kemungkinan dari perbuatan menerima ancaman atau menuruti paksaan mereka (Abdul Kadir Audah, I, 1963:563).

b. Syarat-syarat paksaan

Untuk terwujudnya paksaan maka diperlukan beberapa syarat, apabila tidak ada syarat tidak dianggap sebagai paksaan. Syarat-syarat adanya paksaan menurut hukum pidana Islam adalah sebagai berikut :

1. Ancaman yang menyertai paksaan adalah berat, sehingga menghilangkan kerelaan orang yang dipaksa.
2. Apa yang diancamkan adalah terjadi seketika yang pasti terjadi apabila tidak melaksanakan keinginan

4. Anak-anak (belum dewasa)

Mengenai pertanggungjawaban anak belum dewasa konsep yang dikemukakan oleh Syariat Islam sangat cocok sekali, meskipun telah lama usianya namun menyamai teori terbaru di kalangan hukum positif.

Menurut Syariat Islam pertanggungjawaban pidana didasarkan atas dua perkara yaitu kekuatan berfikir dan pilihan (iradah dan ikhtiar). Oleh karena itu kedudukan anak kecil berbeda-beda menurut perbedaan masa yang dilalui hidupnya, mulai dari waktu kelahiran sampai masa memiliki kedua perkara tersebut. Hasil penyelidikan para fuqaha mengatakan bahwa tingkatan anak-anak yang belum dewasa tersebut pada beberapa tingkatan sesuai dengan tingkatan akal nya , yaitu :

a. Masa tidak mampu berfikir

Masa ini yaitu sejak dilahirkan sampai batas usia tujuh tahun. Pada masa tersebut seorang anak dianggap belum mampu berfikir dan juga belum mumayiz. Adakalanya anak yang berumur tujuh tahun telah mampu berfikir hal itu merupakan pengecualian. Pembatasan umur tujuh tahun tersebut merupakan untuk keseragaman, tetapi apabila menurut hakim perbuatan pidana yang dilakukan oleh anak tersebut dan apabila anak itu mempunyai kemampuan berfikir atau kecakapan dalam menentukan kehendak maka hal tersebut diserahkan kepada hakim untuk

